

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 4.50  
Provincias, trimestre « 5.00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La religión y el arte

Las obras más grandes del genio débense a la religión; puede decirse que la idea cristiana, la síntesis de toda verdad y de toda belleza, es la factora principalísima del desenvolvimiento intelectual del mundo.

Observemos lo que acaece en los principios estéticos de la moral; de aquí sacaremos la deducción de que la religión ha creado el arte y este por ella vive.

Todos los triunfos de la religión los comparte el genio; sus más admirables trabajos han fecundizado al calor de la iniciativa religiosa, gestación del progreso universal y de todas las civilizaciones.

El mundo pagano, aquel mundo que deificó Diógenes y Platón, no es el estado perfecto de los vínculos religiosos.

La vengadora mano de los dioses con sus sibilas, con su pléyade de sacerdotisas y gnomostráficos, no podía columbrarse nunca en las altas esferas del pensamiento viril del genio.

La filosofía epicúrea fué por mucho tiempo el alfange homicida del arte; los cultos idólatras de Venus, de Júpiter y de Vulcano condimentaron en sus grandes hornacinas de estúpidos sacrificios todo el légamo estéril de una generación importante.

Solo ante el drama del Calvario el arte recobra sus altas posiciones; desde este momento parte el triunfo de Virgilio, de Horacio y Esquilo, tres grandes númenes ahogados en los escombros de la denominación pagana.

Luego vienen las arideces de una filosofía demoledora, pero la religión, que dormita en las catacumbas y despiertas en las garras de las fieras del circo, señala el nivel del equilibrio social. Y a su impulso desplómase el panteón de las ficciones paganas, todo el estoicismo y la refinada decadencia que tenazaba las evoluciones del arte.

La verdadera belleza se cobija entonces bajo las alas de la religión; los deformes ídolos se tornan en bellas esculturas alegóricas de la verdad triunfante, revestidas de ese plasticismo que encanta y admira; los lienzos recobran rasgos de admirables inspiraciones, destellos de un mundo dignificado por el amor y la fe; la poesía, la música y todo lo que vive del arte, reflejan los encubrimientos más prósperos de la verdadera contienda de la humana lucha por la vida.

Desde aquel acontecimiento el arte ha ocupado el lugar que le corresponde; por esto sus mejores triunfos han sido para la religión, para ese baluarte invencible que aún tremola sobre todas las gallardías y todas las impurezas de los hombres.

El arte al coronar con sus laureles a la religión, se coronó a sí mismo y se revistió de oropeles inmarcesibles. Si vive es por la religión. Si fuera posible que los estandartes del Crucificado dejen de tremolar, el arte habría muerto y su esencia dinámica de sacrificios quedaría flotando sobre las sombras de la barbarie.

## YANQUIS Y MEJICANOS

### El laberinto de la mediación

No debe halagar, seguramente, a las Repúblicas latinas mediadoras en el conflicto yanqui-mejicano la esperanza de una gestión desembarazada y de un éxito francamente satisfactorio.

Lejos de ello, las Potencias sudameri-

canas tienen motivos y lógica más que suficientes para estar seguras del fracaso de sus negociaciones.

¿Por qué se han aventurado en ellas tan apresuradamente y sin llenar gran parte de los formalismos que imponen en estos casos las prácticas cancelerescas?

Ya se irán despejando incógnitas, pues, indudablemente, las hay en este asunto.

La que queda, desde luego despejada, es la de la acción europea en América.

Las grandes Repúblicas del Sur, como la Unión de los Estados del Norte, tienen prisa por descartar a Europa de toda intervención en los negocios interiores americanos.

El panamericanismo se apresura con hechos a desilusionar a los que en España creen posible una estrecha cordialidad hispanoamericana.

Ya pueden éstos irse convenciendo de que nuestro porvenir no está en el Nuevo Mundo, de donde nos echaron de mala manera.

Hay ya que sustituir ese tentador tema de Ateneo.

Parece que las Repúblicas mediadoras, una vez que Méjico y los Estados Unidos han aceptado tan fácilmente sus buenos oficios, se considerarán en condiciones de emprender su labor conciliadora y hasta tienen formado su programa de condiciones para la concordia.

Pero las grandes Repúblicas latinas no ignoran como piensan respectivamente los presidentes Wilson y Huerta y los jefes visibles de la rebelión mejicana, Carranza y Villa, respecto a las condiciones de arreglo que se hallan dispuestos a aceptar o a rechazar.

Wilson desea que la solución abarque todo el problema mejicano; que se dé la satisfacción pedida por los Estados Unidos a consecuencia de los sucesos de Tampico; que se elimine al general Huerta del Gobierno mejicano; la pasividad absoluta de los rebeldes y nuevas elecciones bajo la inspección de una Comisión internacional «americana» con intervención de los Estados Unidos.

Nada de esto puede aceptarlo, si otro género de circunstancias no le impelen a prestar su conformidad, el general Huerta.

Este, por su parte, quiere que la mediación se limite al incidente de Tampico; pero de extenderse a los asuntos interiores de Méjico, impondrá que las fuerzas yanquis se retiren de cuantos puntos ocupen en el territorio mejicano; que sean descartados los rebeldes de toda negociación y que se le reconozca a él como presidente provisional de Méjico.

A nada de esto se avendría Wilson ni se lo permitiría el Parlamento yanqui.

En cuanto a la actitud de los rebeldes sábase, por lo menos, que Carranza tampoco admite que sus diferencias con Huerta sean sometidas a la mediación, aunque acepte ésta en principio, ni se aviene a la suspensión de hostilidades con las fuerzas federales.

No queda a las Repúblicas mediadoras otro asunto que arreglar como base de concordia que pueda ser aceptado por todos, y esto muy incondicionalmente, que el relativo al incidente de Tampico y a la satisfacción que por él habrá de dar Méjico a los Estados Unidos, previa, como es natural, la retirada de las tropas yanquis de los puntos mejicanos que ocupan.

Si es esta la única salida que tiene el laberinto, podrán salir de él los Estados Unidos aunque no muy airosamente por-

que para este resultado no era preciso que en él se hubieran metido; pero el problema general mejicano, con todas sus derivaciones futuras, con todas sus probables consecuencias, con sus innegables riesgos para los intereses de todas las naciones del mundo, quedará en pie, y no podrán las Repúblicas latinas envanecerse de un éxito que puede consagrar ante el universo la eficacia de la doctrina de Monroe.

Y mientras la Argentina, Brasil y Chile negocian para llegar a este final, el armisticio, aceptado por todos, resulta una pelota que se la tiran unos a otros, sin miramiento alguno, Wilson, Huerta, Carranza y Villa, con grave perjuicio de los extranjeros que en Méjico residen, y muy particularmente de los españoles.

Pero yanquis y mejicanos desean que el conflicto exterior termine, y terminará.

La diplomacia halla fórmula para todo, hasta para lo imposible.

## NOTICIAS VARIAS

### Comisión mixta

El próximo jueves se presentarán ante la Comisión mixta de reclutamiento, los mozos de reemplazos anteriores, pertenecientes a los pueblos de Chiclana y Vejer, que tienen que hacer alegaciones.

### Diputación

Tampoco ayer celebró asamblea la excelentísima Diputación provincial, por falta de número de señores diputados.

Concurrieron los señores presidente don Eudaldo López Aldazábal y diputados don Manuel Díez Carrera, don Francisco Guerra Jiménez, don Manuel Ruiz Tagle, don Juan Ravina de Cortázar, don Manuel Rodríguez Piñero, don Guillermo Igueravide y don Gabriel Martín.

### Explosivos

La Unión Española de Explosivos, ha sido autorizada para hacer las siguientes remesas:

A los señores Calvo é Hijo, de Chiclana, una caja de dinamita y otra de pólvora.

A don Joaquín Fernández, vecino de San Roque, dos cajas de pólvora.

A don Manuel López, de Algeciras, dos cajas de dinamita y otra de detonadores.

A don Cándido López, de La Línea, dos cajas de pólvora y otra de cartuchería.

A don José Cantalejo, de Medina, una caja de pólvora y otra de detonadores.

A don Juan Crespo, de Vejer, dos cajas de pólvora.

A don Francisco Muñoz, de Algodonales, una caja de pólvora.

A don Pedro Sanz, de Arcos, tres cajas de pólvora.

A don Rafael López, de Jerez de la Frontera, una caja de dinamita y otra de pólvora.

A los señores Orbea y C.ª, de Cádiz, una caja de pólvora.

A don Diego González, del Puerto de Santa María, una caja de pólvora.

A la señora viuda de Sáinz, vecina de San Fernando, una caja de pólvora.

A don José Uribaite, doce cajas de dinamita y una de detonadores.

A don Joaquín Arcusa, de Cádiz, una caja de pólvora.

### Telefonema

Se encuentra detenido detenido en la Central de teléfonos por no encontrar al destinatario el siguiente:

De Madrid, Braulio González, Zaragoza, 12.

### Fallecimiento

En el día de ayer ha dejado de existir la preciosa niña María del Carmen González y Madroñal, hija del empleado de este Gobierno civil, D. Juan, y nieta del cabo inspector de Iserenos Sr. Madroñal.

A los padres, abuelos y demás familia enviámosle la expresión de nuestro más sincero pesar por pérdida tan irreparable.

### El «Antonio López»

Procedente de los puertos del Centro América, llegó ayer el trasatlántico «Antonio López».

Ha traído para Cádiz 50 pasajeros y en tránsito 156.

En total 208.

A bordo y procedente de Puerto Rico, llegó un hermano del ilustre periodista y ex subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros D. Salvador Canals.

Este señor estuvo en dicho buque para recibirlo.

### Traslado

Cumpliendo acuerdo de la Junta directiva de 3 del actual, la Juventud Católica de Puerto Real, ha trasladado su domicilio social a la calle Diego Ojeda 53.

### Detenidos

A las seis, por el cabo de municipales Manuel García y guardia Domingo Simino, fueron detenidos en la Inspección de Vigilancia dos jóvenes de 15 y 17 años respectivamente, los cuales a espaldas del Astillero, fracturaron un candado de una embarcación allí arrumbada, sustrayendo una vaqueta de acero y un cepillo de carpintero, que les fueron ocupados.

## Por Telégrafo

Madrid, 5 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Congreso

Rivas Mateo y Sánchez Guerra, discuten con vivacidad sobre el pleito de los obreros.

Alvarado, Azcárate y Romanones, opinan deben leerse los presupuestos en primero de Mayo.

Contesta el ministro de Hacienda señor Bugallal, que cree se halla derogada la disposición que lo ordenaba.

Promete leerlos el sábado.

Se hacen algunos ruegos sin interés y después de jurar el cargo de diputado el Sr. Urzáis, se levanta la sesión.

#### Asuntos militares

Afirmase que el general Linares propone dimitir la presidencia del Tribunal Supremo de Guerra.

Indicase al general Ochoando para ocupar el cargo de director del Cuerpo de Inválidos.

#### Gobernador y diputado

El gobernador de Barcelona Sr. Andrade estuvo en el Congreso esta tarde.

Dijo que aunque el Gobierno no lo pone obstáculos para jurar el cargo de diputado, no quiere que abandone el Gobierno de Barcelona.

—Sin embargo,—dijo—estoy dispuesto a sentarme en el escaño.

#### El Mensaje en el Senado

Se dice que los senadores demócratas se proponen pedir votación nominal para aprobar el Mensaje.



**Comentarios**

En los pasillos del Congreso hacíanse grandes comentarios sobre la discusión de los Sres. Allendesalazar y Sánchez Guerra.

Este fué muy felicitado por su discurso.

Considérase liquidado el pléito en el Senado entre datistas y mauristas.

Ignórase todavía si podrá evitarse la votación nominal del Mensaje de la Corona.

Créese que el Gobierno contará con 170 votos.

**Consejo**

Mañana en el Senado se celebrará Consejo de ministros.

**A Toledo**

El jueves irá S. M. el Rey á Toledo para presenciar las maniobras que en el campamento de Alijares realizarán los alumnos de Infantería.

**Rumor desmentido**

En el Congreso circularon rumores de que el general Burguete y el Sr. Pignatelli tenían una cuestión pendiente.

Este lo desmintió.

**Almuerzo**

En el Hotel Ritz reuniéronse para almorzar los diputados y senadores por la provincia de León.

**De Marina**

Se publica el Real decreto de indulto á prófugos de la Armada.

Se dispone que desde el día 6 todo el personal de Marina residente en Madrid, vista el traje de verano.

Aprueba el pliego de condiciones para subasta del carbón inglés con destino á los buques de la escuadra durante los años 1914 y 1915.

Desestima instancia de reclamación de haberes del mayordomo de la Escuela Naval Manuel Mallán.

Desestima instancia en súplica de nuevos haberes del primer vigia del Cuerpo de Semáforos Pedro Tonda por no haber concedido aún las Cortes el crédito necesario.

Id. solicitud de licencia por enfermo del contador de navío D. Juan Gómez Ercia.

Dispone que el contador de navío don Pablo Rodríguez Alonso cese en el Apostadero de Cádiz pasando á la Ordenación del Ferrol.

Id. que el comisario de la Armada, don Pedro Mozero, cese en Cartagena y pase á la Teneduría del Ferrol.

Quede para eventualidades en el apostadero de Cádiz, el subintendente de la Armada D. Francisco P. Jiménez García.

Concediendo cruz de primera clase del Mérito Naval blanca sin pensión, al auxiliar primero del Cuerpo de Oficinas don Salvador Suárez Saldana.

Dispone quede excedente forzoso, el Vicario castrense D. Gregorio Cepeda.

Relación del personal de Contramaestre de puerto sobre los cuales debe remitir el Comandante general del Ferrol informes reservados.

El «Diario Oficial» de mañana publicará resolución disponiendo que causen baja en la Armada por retiro los primeros maquinistas D. José Llamas y D. Antonio Sánchez.

Concede la cruz de primera clase del Mérito Naval, sin pensión, al segundo contramaestre D. Juan Martínez Rico.

Designa á las huérfanas D.<sup>a</sup> María Luisa y D.<sup>a</sup> Eladía Sánchez para ocupar plazas en el Colegio de Guadalajara.

Traslada Real Orden de Guerra confirmando destino al Capitán de Infantería de Marina D. Domiciano Villalobos.

**Senado**

Al empezar la sesión hay gran expectación.

El Ministro de Estado Sr. Marqués de Lema, contesta á Allendesalazar en la parte referente á Marruecos enumerando las medidas burocráticas adoptadas por él, desde que encargóse de la cartera.

Estas manifestaciones no complacen á Allendesalazar que contesta estimando

que nuestra acción en Marruecos no debe parecerse en nada á la política que seguimos en Cuba y Filipinas.

En la parte Sur de Marruecos cree nuestra influencia debe intervenir primeramente las fuerzas del Jalifa y después las tropas españolas.

Dice que el Gobierno debe dar cuenta al Parlamento de nuestra acción en Marruecos.

Replicando á Sánchez Guerra, acusa-le de haber contribuido por todos los medios á ahondar la división de los conservadores.

Hace alusiones poniendo por ejemplo á Judas.

(Grandes rumores). Contéstale Sánchez Guerra habilísimo.

Niega que Allendesalazar tenga autoridad parlamentaria para hacer determinadas afirmaciones.

Invítale á que plantee un debate al objeto de depurar su lealtad.

Rectifican ambos oradores en términos conciliadores.

**Contrariedad**

Dícese que al Sr. La Cierva ha contrariádole el giro que ha tomado el debate en el Senado, sobre el Mensaje de la Corona.

**Intento frustrado**

A la sesión del Congreso asistieron numerosos alumnos de Farmacia que se proponían silbar á la salida de la Cámara al Sr. Sánchez Guerra, en la calle Fernán Flor.

Enterado el ministro de lo que se proyectaba, salió por la calle Florida Blanca, evitando el encuentro con los estudiantes.

**Del Senado**

Se cree que la votación del Mensaje, en el Senado, será el viernes próximo.

Mañana hablarán los señores Navarreveter, Gullón, Polo Peyrolón, Labra y Amós, para rectificar.

**El Mensaje**

El jueves, con motivo de iniciarse el debate sobre el Mensaje de la Corona, hablarán los señores Maura, Lerroux y Vázquez Mella.

Estudiarán la última crisis.

**Varias noticias**

**Desafío**

En la Ciudad Lineal probando unos sables el general Burguete y el periodista Alejandro Ber, éste resultó con contusiones en un brazo y en la región parietal derecha.

Reconciliáronse.

**Del Extranjero**

**Revolución**

Comunican de Durazo que los insurgentes epirotos, con muchos cañones de tiro rápido, se han apoderado de Kolonia.

Despachos recibidos dicen que asesinaron á las mujeres y a los niños y saquearon la ciudad.

Se comunica que siguen avanzando.

Estas noticias causaron grandísima indignación en Durazzo.

Muchedumbres recorrieron las calles, pronunciando patrióticos discursos y lanzando gritos contra los griegos.

Mañana se va á celebrar un mitin para protestar contra la matanza.

**Fallecimiento**

Dicen de Londres que ha fallecido el Duque de Argyll.

**Obreros muertos**

Telegrafían desde Bendige que en la mina Huetets ha ocurrido una explosión en el depósito de explosivos, resultando siete obreros muertos y varios heridos.

**Confirmación de un combate**

Un despacho de Rabat, confirma que la columna del general Goutaud atacó á la harca del Rogui, derrotándola y persiguiéndola durante algunas horas.

Atacóla nuevamente en el campamento que tenía establecido junto al poblado de Beni Hach Ani, apoderándose de éste y aquél.

El combate fué tan largo como encarnizado, oponiendo los moros tenacísima resistencia.

Dejaron sobre el campo muchísimas bajas.

Las pérdidas de la columna ascienden á nueve muertos y 25 heridos.

**De Méjico**

Dicen de Veracruz, que el general Zapata ha publicado una proclama, diciendo que los insurrectos condenan á muerte al general Huerta y al ministro de la guerra Blanket.

**De Viena**

De Viena telegrafían, que han circulado nuevamente rumores pesimistas, sobre la salud del Emperador Francisco José.

**Naufragio**

Comunican de París, que en aguas del Sena, ha naufragado ayer un transporte belga, resultando 16 ahogados.

**Naufragio**

El vapor alemán «Dollard», que se dirigía á Londres, ha chocado con los restos de un buque naufragado hace poco y llamado «Stuckstadt».

Poco después se fué á pique.

Perecieron ahogados dos tripulantes.

**Presidente**

La Legación de Costa Rica en París, ha publicado una nota, diciendo que por haber renunciado á presentar su candidatura á la presidencia de la República, las dos personas que pensaban hacerlo, el día 8 de este mes tomará posesión de la presidencia, para un período de cuatro años, el primer vicepresidente don Alfredo González.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 6  
San Juan Ante Portam Latinam.

SANTO DEL DIA 7  
San Estanislao, Ob. y mr.

**Jubileo**

Día 6.—En la Iglesia parroquial de Santa Cruz.

Día 7.—En la misma Iglesia.  
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6

La manera de prolongar la Vida es conseguir

**UNA BUENA DIGESTIÓN**  
poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

**ESTOMACAL**

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomalia), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la *dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los obmitos y el enfraquecimiento* producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

**DIARREAS**

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID  
Se remita por correo folleto á quien lo pide.

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo piden. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

**Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**  
DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.  
DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.